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1 Begrüßung

Sportfreund Lutz Lehmann begrüßt alle Anwesenden. Zu Beginn seiner Ausführung fordert er 
zu einer Gedenkminute für die Vereinsmitglieder auf, die im Berichtszeitraum verstorben 
sind.
Im Folgenden werden Versammlungsleiterin (Andrea Schneider) und Protokollführer (Detlef 
Krause) bestimmt. 

2 Geschäftsbericht des 1. Präsidenten

Lutz Lehmann gibt einen Rückblick auf Ereignisse und Entwicklungen der letzten zwei Jahre:
• positive Entwicklung von Infrastruktur und Mitgliederzahlen, seit Fertigstellung 

der Sporthalle Erhöhung der Mitgliederzahlen um ca. 25%, derzeit
• 137 (6-18J.)
• 133 (19-60J)
• 32 (>60J)

Altersdurchschnitt ca. 30 Jahre
• Errichtung des Beachvolleyballplatzes durch Fördermittel und Unterstützung 

zahlreicher Sponsoren und Mitglieder (Arbeitseinsätze)
• Neuverpachtung der Gaststätte an Axel Paul, Investitionen in die Küche und 

Neueröfnung im Dezember 2013
• durch neue Abteilung Floorball ein weiteres sportliches Angebot, derzeit zwei 

Nachwuchsmannschaften in Spielgemeinschaft mit Rangsdorf, außerdem
• einwöchiges Floorballcamp mit Zeltlager mit Teilnehmern aus dem gesamten 

Bundesgebiet
• Sichtungstreffen der U19 Nationalmannschaft der Frauen

• Abteilung Fußball veranstaltete u.a. 
• Nachwuchscamp sowie ein Training mit Ex-Nationalspieler Marco Rehmer
• Ausrichtung Hallenkreismeisterschaften der letzten beiden Jahre, positive 

Resonanz der Rundumbande
• durchweg positive Bilanz der Leichathleten, u.a. Bestätigung als Landesstützpunkt
• Staffelsieg und Aufstieg der Kegler, außerdem Angebot für den Nachwuchs durch 

Manfred Schulz
• die Abteilungen Volleyball, Bowling und Gymnastik nehmen nicht an 

Wettbewerben teil, aber auch hier entwickeln sich die Mitglieder positiv
• die Abteilung Fussball 

• ist seit einem Jahr ohne Abteilungsleitung
• im Nachwuchs breit aufgestellt, durch Spielgemeinschaften (nur die E-Junioren 

sind „vereinseigen“), was viel Koordinierungsaufwand erfordert
• Platzierungen im Mittelfeld, Ausnahmen: C-Junioren Spitzenreiter und noch 

im Pokal und A-Junioren auf dem 4. Platz
• die erste Mannschaft konnte im vergangenen Jahr den Abstieg durch einen 

furiosen Endspurt verhindern, aber die Schwächen und Probleme in der neuen 
Saison nicht abstellen. Trennung vom Trainer, nach Engagement von D. 



Schinke und G. Ohmes wurde die Trainingsbeteiligung besser; aufgrund der 
Liga-Fusion Verbleib in der Kreisliga -trotz der Tabellensituation

• die Frauen sind sehr erfolgreich und haben Meisterschaft und Aufstieg fest im 
Blick

• eine Alte Herren/Ü35 gibt es wegen mangelnden Kaders nicht mehr, einige 
Spieler sind mit Gastspielgenehmigung in anderen Vereinen aktiv, andere 
helfen in unseren Männermannschaften aus, darüber hinaus gibt es die Ü45 

• oberstes Ziel der Abteilung ist es, eine funktionierende Abteilungsleitung zu 
installieren

• außerhalb des sportlichen Bereiches ist der Verein bei diversen Veranstaltungen sehr 
aktiv, so beim Herrentagsgaudi, bei Jahres-Abschlussfeiern sowie beim letztjährigen 
Sommerfamilienfest, das viel Resonanz erfuhr. Darüber hinaus waren vereinsinterne 
Turniere (Volleyball, Kegeln)sehr gut besucht und sollen beibehalten und ausgebaut 
werden

• abschließend bedankte sich L. Lehmann bei allen Aktiven, insbesondere bei Trainern, 
Betreuern, den Vorstandsmitgliedern und namentlich bei Thomas Reetz für die 
geleistete Arbeit.

3 Kassenbericht des Schatzmeisters

Schatzmeister Thomas Reetz erläutert zu Beginn die grundsätzliche Aufteilung der Einnahmen und 
Ausgaben eines Vereines in 4 Kategorien (ideeller Bereich, Vermögensverwaltung, Zweckbetrieb, 
Geschäftsbetrieb)
Anschließend gab er einen Überblick über die konkreten Summen der letzten beiden Jahre. 
Zusammenfassend lässt sich sagen, dass beide Jahre jeweils mit einem ausgeglichenen Haushalt 
abgeschlossen wurden.
Vom Finanzamt wurde mit einem Freistellungsbescheid -wiederholt- bestätigt, dass der Verein von 
Körperschafts- und Gewerbesteuer befreit ist.

4 Bericht der Rechnungsprüfungskommission

Der Leiter der Revisionskommission Erhard Bischert erläutert die Finanzbewegungen des RSV 
Mellensee08. Prüfungsumfang: 2012 – 2013, Prüfungsgrundlage: tabellarische Aufstellung, 
Gesamturteil: keine Abweichungen,  die Zuordnung erfolgte ordnungsgemäß. 
Anmerkungen und Empfehlungen:

• durchlaufende Nummerierung der Belege

• Anlageverzeichnis (Bewertung und Inventarisierung) erstellen
Wortmeldung/Vorschlag Klaus Kühne: Erfassung erst ab bestimmter Summe, z.B. 
300€, Inventarisierung sonst schwer realisierbar

• Haushaltsplan erstellen (Forderung der Kommission) => mehr Transparenz

• Beantwortung zweier Fragen zu Aufwandsentschädigungen und Anteilsscheinen



Abschliessend kündigte E. Bischert seinen Rückzug nach der kommenden Amtsperiode an 
und fordert die Anwesenden auf, eine eigene Kandidatur zu erwägen. 

5 Berichte der Abteilungen
Abteilung Kegeln/Sportfreund Ralf Fredrich:

• nach zwei Jahren mit z.T. knapp verpassten Aufstiegen in der vergangenen Saison 
Aufstieg geschafft

• außersportliche Aktivitäten: Mannschaftsreise und Jubiläumsturnier

• in der kommenden Saison startet die Altherren-Mannschaft als 2. Mannschaft in der 3. 
Kreisklasse

Abteilung Bowling/Sportfreundin Gisela Keppler:
• Ende Okt. '10 gegründet, derzeit 15 Aktive, Training jeden Dienstag

• Ziel: erste Mannschaft aufstellen und sportliche Vergleich mit anderen Mannschaften, 
schwierig, weil wenig Bowling-Mannschaften in der näheren Umgebung. Kontakte 
zur BSG Stern Mercedes (bereits gespielt) und nach Storkow (Rückmeldung steht 
noch aus)

• Anregung: Abteilung mit in den Briefbogen des Vereines aufnehmen

Abteilung Volleyball/Sportfreund Rene Hager:
Beschränkung auf Freizeitsport

Abteilung Gymnastik/Sportfreundin Ortrud Sombert:
• derzeit 14 Mitglieder, zahlreich anwesend und fleißig

• Spaß steht im Vordergrund

• weitere Mitglieder sind willkommen, Training Montags 14:00 

Abteilung Leichtathletik/Sportfreund Frank Henschel:
aktuell 80 aktive, zwischen 6-18 Jahren, ab 18 Jahren leider noch viel Fluktuation (u.a. wg. 
Berufswahl der Jugendlichen)
Highlights: Bestätigung als einer von landesweit 17 Stützpunkten, Mellensee ist das einzige 
Dorf und Ausrichtung der Hallen-Hochsprungmeisterschaft
viele weite Reisen zu den Wettkämpfen, Hohe Kosten wg. Startgeldern, viel Aufwand aber 
auch viel „Ertrag“ und viel Werbung für den Verein
Wunsch: Tartanbahn auf Vereinsgelände

Abteilung Floorball/Sportfreundin Andrea Schneider:
• Seit 1.12.12 als Abteilung im RSV, zunächst mit 8-10 Jährigen

• aktuell 50 aktive, ca. 30 Kinder und 20 erwachsene

• Ziel: im nächsten Jahr eine U11, U13, U15 und eine Erwachsenenmannschaft melden
vereinsinternes Turnier

• Highlights: eigene Bande, Sichtung der Nationalmannschaft und Länderspiel am 28.4.



6 Diskussion zu den Berichten

Lutz Lehmann: Norbert Wloka hat den Sichtkasten am alten Hort angebracht und „wiederbelebt“
Aufruf, Norbert Wloka zu unterstützen und ihm Daten und Termine von Training und Spielbetrieb 
zu nennen.
Manfred Schulz: Problem, mit Nachwuchskeglern einen Termin für Wettkämpfe zu finden, da 
Jugendliche oft außerdem in Fußball oder Leichtathletik aktiv und dort oft kurzfristige 
Terminverschiebungen.

7 Entlastung des alten Vorstandes

Andrea Schneider bittet um Entlastung des alten Vorstandes, was mehrheitlich erfolgt
Der Vorstand ist damit entlastet.

8 Vorschläge zur Neuwahl

Andrea Schneider trägt die bisherigen Vorschläge zur Neuwahl des Vorstandes und der 
Rechnungsprüfungskommission vor und bittet um weitere Vorschläge.
Die Aufstellung befindet sich in der Anlage

9 Wahl des Vorstandes und der Rechnungsprüfungskommission

Wahl des neuen Vorstandes und der Rechnungsprüfungskommission 
 Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 43

Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

Die Wahl ergab ein einstimmiges Wahlergebnis.

10 Konstituierung des Vorstandes

Der neue Vorstand begibt sich in die Nebenräume zur 1. konstituierenden Sitzung.
Präsident: Lutz Lehmann, stellv. Präsident: Detlef Krause, Schatzmeister: Thomas Reetz, 
Fördermittel: Klaus Kühne, Events: „Flori“ Klotz, Sponsoren: Udo Wildenhein, 
für die Abteilungen: André Roth/Fussball, Frank Henschel/Leichtathletik, Ralf Fredrich/Kegeln, 
Rene Hager/Volleyball, Thomas Keppler/Bowling, Ortrud Sombert/Gymnastik, Andrea 
Schneider/Floorball



11  Diskussion und Beschluss zu den Mitgliedsbeiträgen
Wie in der Einladung zur Wahlversammlung erwähnt sollen folgende Absätze der 
Vereinsordnung geändert bzw. gestrichen werden:

• Mitgliedsbeiträge: Anhebung auf 8,00 € auf 10,00 € für Erwachsene und von 4,00 € 
auf 5,00 € für Kinder, alle anderen Beiträge (Passive, Jugendliche) bleiben 
unverändert

• Unkosten für die private Nutzung des Vereinsraumes: soll entfallen, weil Vereinsraum 
im Umfang des Pachtvertrages Lindenrondell enthalten

• Ehrung für Mitglieder bei Eintritt in das Rentenalter: soll entfallen weil uneinheitlich 
und nicht mehr zeitgemäß

Diskussionsbeiträge 

• Brit Klotz: einzelne Mitglieder wünschen Ratenzahlung, weil Einmalbelastung zu 
hoch. Antwort -nach Diskussion- von Lutz Lehmann: Vereinsordnung bietet 
Einzelfallregelung für Härtefälle, aber grundsätzlich bleibt jährliche Zahlung, um 
administrativen Aufwand in Grenzen zu halten.

• Frank Henschel: engere Zusammenarbeit mit dem SV Klausdorf angeregt.
Nach Abschluss der Diskussionen wurden alle drei Vorschläge mehrheitlich angenommen.

12 Schlusswort des neuen Präsidenten

Lutz Lehmann bedankt sich bei den Anwesenden für die Zusammenarbeit und die konstruktiven 
Beiträge und stellt als 1. Präsident im Schlusswort den neuen Vorstand mit den 
Aufgabenverteilungen vor. 
Als Ziele für die kommenden Amtsperiode nennt er:

• die Förderung des Nachwuchses

• die Etablierung eines arbeitsfähigen Vorstandes für die Abteilung Fußball

• Weiterentwicklung der Arbeit in den Abteilungen, Vorstand schafft 
Rahmenbedingungen

• die Erarbeitung eines Konzeptes für die Rückzahlung der Anteilsscheine

• die Verbesserung der Flutlichtanlage

• weitere Arbeiten an der Leichtathletik-Aussenanlage, mittelfristig evt. Tartanbahn 

Lutz Lehmann Detlef Krause
Präsident RSV Mellensee 08 Protokollführer
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